

- der staatsfeindliche Menschenhandel und das ungesetzliche Verlassen der DDR, das Persönlichkeitsbild und die Motive der Täter, Erfahrungen in der Vorbeugung und Bekämpfung solcher Straftaten,
- weitere Erkenntnisse aus der Bearbeitung von Agenturen mit spezieller Ausbildung und Auftragsstruktur
- die Aufbereitung von Material für offensive Maßnahmen insbesondere im Rahmen der Transitkommission und diplomatischer Aktivitäten,
- die Erhöhung der Aussagekraft der Monatsberichte der Hauptabteilung IX.

Im Rahmen der analytischen Arbeit wurde verstärkt zur Vorbereitung zentraler Weisungen und Orientierungen des Gen. Minister sowie des Leiters der Hauptabteilung beigetragen. Analytische Untersuchungen der Abteilungen IX der BV/VfS betrafen vor allem - in der Regel entsprechend zentralen oder territorialen Vorgaben -

- die politisch-ideologische Diversion und Kontakttätigkeit
- Erkenntnisse zur Lage unter der Jugend
- Angriffe gegen die Staatsgrenze im Verantwortungsbereich
- Hinweise zur Verbesserung der politisch-operativen Arbeit, vor allem in Auswertung von Einschätzungen operativer Materialien
- die Intensität der Vernehmungsarbeit, vor allem anhand der Auswertung der Vernehmungszeiten und Intervalle sowie der Bearbeitungsfristen.

Die Qualität der Jahresanalyse, Teil 3 der Abteilungen IX hat sich durchgängig erhöht.

Es ist überall das Bemühen spürbar, die gegebenen Orientierungen